



# 希望の坂道

第5号令和4年10月14日発行

田村市船引町芦沢字大越 293

☎ 82-1035 FAX 81-1779

発行責任者：鈴木敏夫



## 学校教育は今

昭和恐慌、それは昭和4年にアメリカで起きた世界恐慌の影響が日本に及び、翌年から日本経済が危機的状況になった恐慌です。それに伴い日本企業、官公庁は採用数を減少させ、深刻な就職難が当時の大卒者を襲いました。小津安二郎監督による「大学は出たけれど」といった大卒者の就職難の実態を表現した映画が当時公開され、流行語ともなっていたようです。

現代は、人口減少、震災・原子力災害、地域や世代間の分断、相次ぐ自然災害などで、先行き不透明で予測不可能な時代とも言われ、「偏差値の高い大学を卒業し、いい企業、いわゆる大企業に就職すれば定年退職まで勤め、安定した生活が送れる」という時代も終幕の足音が聞こえます。まさに、現代版の「大学は出たけれど」です。また、今後は、AI（人工知能）が社会の在り方を変える時代になり、「20年後の日本の労働人口の約半分の職業がコンピュータやロボット等で代替される可能性がある」との研究結果も出されています。

このような時代を生き抜くためには、どのような力が必要なのか、また、そのような力を身に付けるために学校教育に求められることは何かについて、考えてみたいと思います。

「希望の坂道第1号～第4号」では「学びの変革の推進」について記載させていただきましたが、次号からは、さらに具体的な取り組みなどを紹介しながら、述べてたいと思います。

## 期分けの式を行いました

田村市の小中学校は、2期制を採用していますので、10月を境に前期と後期に分けて学習のまとめと評価を実施しています。



そこで、本校（園）では前期の終わりとは後期の始めの式を一緒に行う「期分けの式」を10月7日（金）に行いました。

式の中で、校長からは、「形」から入ることの大切さについて話しました。「外側よりも中身が大事」とは、よく言われますが、外側も大事であります。

外側がきちんとしてくると、いつの間にか中身もきちんとしてきます。ですから、中身をきちんとするためには形をきちんすることも大事です。

そして、「形」である服装や持ち物、姿勢、顔の表情、返事、あいさつ、お辞儀など、外側の部分を子どもたちに具体的に振り返ってもらいました。

また、学年代表の児童が前期の振り返りと後期の目標についての発表をしました。どの発表もすばらしく、児童が自分のことをしっかり見つめて分析していることに感心しました。

今年度は芦沢小学校の最終年度となり、その授業日の半分が終わりました。“有終の美”を飾るためにも、「形」を整え、中身を成長させていきたいと思っています。

## 第4回PTA奉仕作業

去る10月2日（日）に、今年度最後のPTA奉仕作業が行われました。前回の地区奉仕作業で学校周辺の除草をしていただきましたが、1か月余り経過し、また、雑草が伸びてきました。

今回は、児童が毎日、学習で活用する校庭を中心に除草作業をしていただきました。翌日から、きれいにいただいた校庭で元気いっぱい遊んだり、運動したりしています。お世話になりました。



## あしっ子の活躍紹介

あしっ子の活躍を紹介します。

- 田村地区書写コンクール  
特選 1年 しんさん  
2年 ゆうごさん  
3年 しょうさん

- 読書感想文コンクール  
特選 2年 かななさん  
準特選 1年 かなとさん  
3年 かえでさん  
4年 あおいさん  
5年 りゅうせいさん  
6年 れむさん

- 防犯、交通安全、環境美化に関するポスター  
コンクール  
入賞 1年 しんさん  
2年 かななさん  
5年 こうせいさん  
6年 しょうさん

- 田村地区小学校陸上競技大会  
男子ボール投げ第6位入賞  
6年 しょうさん



## 令和5年度統合に向けて

学校閉校・統合に向けた芦沢小委員会の各部会である、通学検討部会と閉校準備部会がそれぞれ、話し合い、役割分担をして活動を計画的に進めています。通学検討部会では、スクールバス路線ルートと停留所の仮決定したものをもとに試乗を行い、変更・調整を行いました。さらに、路線ルートと停留所、朝の乗車時刻、乗車者を記載したマップをもとに全保護者での確認を行いました。現在は、次年度、同じバスに乗車する中学生及びその保護者様の確認を行っているところです。閉校準備部会では、閉校記念誌のページ割りや掲載写真選考、寄稿文依頼先の決定や依頼文作成などを行いました。また、記念品の検討も行いました。この記念誌と記念品は年度末に芦沢地区各戸に配布する予定です。

通学検討部会では、さらに、閉校イベントを企画しています。11月10日（木）の校内マラソン大会後に、子どもたちと保護者様、教職員、区長会の皆様による、なつかし遊びやゲーム大会などの子どもたちの思い出になるイベントを実施する予定です。



## 合同運動会～幼稚園～

去る9月9日（金）に田村市体育館に於いて、船引南地区三園合同運動会を行いました。

芦沢幼稚園、船引南幼稚園、緑幼稚園の三園が合同で運動会を実施するのは、今回が第43回目となり、伝統ある行事となっています。

芦沢幼稚園の園児4人は、これまで、本園や合同保育の中で練習してきたリレーやダンス、開閉会式の言葉などを少し緊張しながらも、上手にできました。そして、最後までがんばりました。

お忙しい中、応援に来ていただきました保護者の皆様、ありがとうございました。



## 【10月の主な行事】

- 5日 諸会費振替日
- 6日 船引南地区学校保健委員会
- 7日 期分けの式
- 10日 （祝）スポーツの日
- 12日 南地区幼小一貫保育参観（於：芦沢幼稚園）
- 13日 5年校外学習（於：デンソー）
- 14日 2年校外学習（於：市立図書館）
- 16日 田村富士ロードレース
- 17日 職員会議
- 19日 あしざわキッズフェスタ校内発表会
- 20日 小教研のため 11:35 下校
- 22日 あしざわキッズフェスタ
- 23日 市子ども議会
- 24日 繰替休業日
- 25日 いもほり
- 26日 クラブ
- 29日 船引南中学校文化祭

